

LA PREUVE

Que les hommes sont donc bêtes! Ils sont bêtes les hommes... et les femmes aussi... mais un peu moins. Une preuve à l'appui de ce paradoxe. Vous connaissez Basile? (j'ai oublié son nom de famille)—Non! Vous ne le connaissez pas!—Ça ne fait rien; vous le connaissiez que ça aurait la même importance, c'est-à-dire, pas du tout.

Basile voulait être député. Vouloir être député, de son chef, n'est pas une manière très sûre de se distinguer d'une foule d'autres imbéciles; mais désirer l'être, parce que sa femme le veut,—(c'était le cas de Basile), ça c'est le comble. Nul n'ignore en effet qu'un moyen excellent de se créer des embarras est de céder au premier caprice d'une femme; car, le dit caprice une fois contenté, la petite cervelle qui l'a trouvé n'aura plus de repos, jusqu'au jour, où l'obsession d'un second caprice viendra remplacer celle du premier; et ainsi de suite jusqu'à la crise de larmes finale, provoquée par le refus catégorique, de se créer de nouveaux embarras, en cédant au dernier caprice. Toutefois, Basile ignorait le caprice de sa femme; ce qui lui mérite les circonstances atténuantes.

Quant à Madame—(diable de nom, je ne puis me le rappeler) elle savait pertinemment que l'objet de son caprice était un chapeau très grand et très cher; un peu plus grand et un peu plus cher que celui de sa voisine, la femme du banquier Crésus. Naturellement, elle n'alla point le demander à son mari, convaincue qu'elle était de l'inutilité de sa démarche; (décidément les femmes sont de beaucoup les moins bêtes), mais ce petit obstacle ayant affermi son désir, elle chercha autre chose et trouva. Elle découvrit d'abord que son mari était un lâche, et aussi un vaniteux, toujours en quête d'honneurs. Cette trouvaille la combla de joie, car, dès lors, le plan était tout tracé: faire briguer une haute position à son mari, l'y installer, et lui réclamer ensuite le prix de son service, qu'il ne pouvait honnêtement refuser. C'était serré, fort, logique, féminin pour tout dire. Mais le difficile était de découvrir une position digne du chapeau. Ce coquin de mari était déjà titulaire de plusieurs positions enviées: marguillier, président d'un club de gymnastique, ami d'un ministre, membre de la S. P. D. A., et chef de pompier honoraire de Sainte-Rose les Beignets. Il fallait trouver quelque chose de sérieux. Le hasard, ami des femmes, lui fit alors une galanterie. Il permit à un malheureux député de mourir d'indigestion, (on mange trop à la crèche) et d'abandonner son siège. L'idée de faire remplir la place vacante par son homme n'eut pas plutôt germé dans la tête de la petite femme qu'elle proposa à Basile de la réaliser. Il refusa d'abord. Elle insista dans son projet, lui dans son refus. Elle faillit épuiser tous les arguments sans succès; heureusement, l'avant dernier était bon, Basile s'inclina.

Vous, vous attendez peut-être à ce que je donne à mon récit, un dénouement de roman-feuilleton; qu'après avoir installé Basile dans le fromage, j'aie critiqué le chapeau de sa femme. Erreur profonde; car la vérité est tout autre. Le couple—(et son nom qui ne vient toujours pas!) qui

pouvait vivre bête et heureux, ne rencontra pas le bonheur sur le chemin de l'ambition (c'est de la morale). Basile, le soir de l'élection, endossa une belle veste sur laquelle il pleura, sans doute pour ne point abîmer son gilet. Sa femme partagea son malheur. Pendant une année entière, elle porta le même chapeau, et de ce fait, fut déshonorée aux yeux de ses amis.

Cette histoire est idiote, n'est-ce pas? Avouez donc qu'elle est idiote; cela me donnera raison—Mais oui!—Je vous avais promis une preuve du paradoxe que j'avais avancé; n'en pouvant trouver autour de moi, je me suis sacrifié, j'ai écrit cette histoire et tenu ma promesse...

Que les hommes sont donc bêtes!
MISTOUFLET.

FIN DE MOIS

Tancredi oublie toujours que le 31 du mois, il faut payer le loyer. Comment voulez-vous qu'il y pense lorsqu'il n'y a que 28 jours? L'autre matin, quand Madame la Comtesse (il l'a ainsi baptisée) vint lui réclamer ses 10 douleurs, il était désespérément à sec.

"Ah! dit-elle, ces étudiants, c'est tous des va-nu-pieds."

"—Pardon, répondit-il entre deux bâillements, nous nous chaussons chez Dussault!"

RASSEMBLEMENT

En sortant du cours de 5 heures, hier soir, quelle ne fut pas notre surprise en voyant un rassemblement sur notre Pré-aux-clercs d'ordinaire si tranquille. Mais nous en reçûmes bientôt l'explication: tous ces gens humaient la bonne odeur s'échappant des cuisines du Ritz-Gagnon, pour s'ouvrir l'appétit.

LES ESCHOLIERS AU PASSE-TEMPS

Etudiants, nous nous enorgueillissons à bon droit des qualités reconnues chez nous: amour de la race, bon goût, intelligence.

L'amour de la race, prouvons-le en nous intéressant aux initiatives des nôtres: apportons notre concours à ceux qui non seulement étalent une affiche française à la porte, mais déroulent aussi des titres français sur l'écran.

Si nous avons bon goût, nous irons là où s'est groupée l'élite des canadiens-français, le "Passe-Temps", rendez-vous des vues artistiques. C'est évident. Sommes-nous intelligents, nous fréquenterons un établissement du quartier latin, et nous irons voir l'ami Labrecque pour lui acheter cette série de 20 billets qu'il offre aux étudiants pour la modique somme de \$1.90, contre \$3.40, prix auquel reviendrait le coût régulier de l'entrée. Allons, qui a jamais refusé du 40 pour cent.



Tél. Bell Est : 1584

Chas C. de Lorimier

Fleurs naturelles et artificielles

250, rue St-Denis, 250

Montréal

SPÉCIALITÉ: Tributs floraux funéraires

Voulez-vous avoir des chaussures durables, fortes, élégantes, allez chez
DUSSAULT
281 Est, St-Catherine

LES CHAPELIERS EXCLUSIFS

QUELQUES RENSEIGNEMENTS SUR

La Mode du Jour



Pour ceux qui sont indécis quant au CHAPEAU correct qu'il faut acheter. Comme les 'STYLES' nous viennent de NEW-YORK, nous vous les offrons donc dans toute leur rigueur.

La coiffure en vogue du printemps est encore le CHAPEAU MOU qui sera porté "calotte basse et bords très larges."

Prochainement nous vous donnerons les renseignements où il faut les acheter.

R. & A. MASSE, 255, RUE SAINTE-CATHERINE EST, MONTREAL, CANADA

Nap. LeChasseur.

Phone Est 6413

Fit - Rite Tailoring Limited

485, RUE STE-CATHERINE EST

A tout étudiant qui nous amènera un de ses amis pour l'achat d'un paletot d'automne ou d'hiver, nous lui donnerons gratuitement un chapeau d'une valeur de \$2.50.

DEPOT DE JOURNAUX DE PHILIP

185a, Rue St-Denis "Au Coin"

Tous les journaux, cartes illustrées, cigares, cigarettes, tabac, revues, magazines

Achetez là votre "Escholier" avant de prendre le tramway, le vendredi soir

Théâtre Canadien - Français

ANGLE SAINT-ANDRE ET SAINTE-CATHERINE

SEMAINE DU 5 MARS

MARIÉ.... SANS L'ÊTRE

Pièce en 3 actes de MAURICE HENNEQUIN et PIERRE VEBER

BRUNEAU & MARTINEAU,

EST 4853.

126, SAINT-DENIS, TABACONISTES.

Assortiment complet de cigares, cigarettes, pipes et tabacs

PAPETERIE, CRAYONS, ENCRE, ETC

COSTUMIERS

Hôtel de Ville et Sainte-Catherine

Costumes à louer pour bals masqués, mascarades, soirées, etc., aussi un choix de perruques et postiches

EST 697

Cinéma PASSE-TEMPS Cinéma

LE RENDEZ-VOUS DE L'ELITE CANADIENNE-FRANCAISE

SAMEDI. — DIMANCHE. UNE NOUVELLE ETOILE DE LA CIE FOX

GLADYS COBURN dans *Les Voix Primitives*
(titres français)

LUNDI. — MARDI. — MERCREDI

GERALDINE FARRAR dans *TENTATION*

La Cie J. & C. BRUNET,

PLOMBIERS

Fournisseurs de la "Maison des Etudiants"
223 St-Laurent. Tél. est 1835

Grand choix: articles de fantaisie

PALAIS DES FUMEURS DE LAVAL

HONORE LAFLEUR

Propriétaire

Spécialité de cigares domestiques et importés
Tabac en feuilles et tabac haché

TEL. EST 734.

169, SAINT-DENIS

ROYAL STORE

266, rue Ste-Catherine Est

Venez chez nous faire votre choix de merceries

Grande variété de cravates, foulards, mouchoirs, chapeaux, etc.

Le seul endroit où l'on puisse se procurer le rubans aux couleurs des différentes facultés

10% D'ESCOMPTE AUX ETUDIANTS

Tél. Bell Est 2660.

Librairie Saint-Louis

NORBERT FARIBAUT, propriétaire

Papeterie, Fournitures de bureaux, Livres, Revues, Romans, Journaux, Jouets, Articles religieux et de fantaisie, Impressions et reliure.

288, RUE SAINTE-CATHERINE EST
(Près Saint-Denis)

LE DEVOIR

EST LE JOURNAL PRÉFÉRÉ DES ÉTUDIANTS ET DE LEURS AMIS

parce qu'il publie les meilleurs articles Littéraires et Politiques, comme aussi toutes les nouvelles

Le DEVOIR peut être lu par tous les Membres de votre Famille.

La Vraie Place

Pour vos chapeaux et casquettes, à prix modérés, est l'angle des rue Berril et Sainte-Catherine

Votre visite est sollicitée.